
 

Province de Québec  
Municipalité de Val-Racine 
Mardi, le 7 mai 2024 
 
Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
régulière, ce 7 mai 2024 à 19 h 00, au 2991, chemin St-Léon et sont 
présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et les conseillers 
suivants : M. Doris Rousseau, Mme Geneviève Beaulieu, M. Serge 
Delongchamp, Mme Frédérique Vachon, M. Éric Morency et M. 
Sylvain Bergeron. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, directrice 
générale et greffière-trésorière. 
 

2024-155 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "varia" ouverte. 
 

Adoptée 
 

2024-156 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter le procès-verbal du 2 avril 2024. 

Adoptée 
 

2024-157 SUIVI DES PROCÈS-VERBUX 
- Vendredis libres : Les responsables d’ouvrir la salle sont : Geneviève 

Beaulieu le 7 juin, Pierre Brosseau le 5 juillet et Doris Rousseau le 9 août 
-Loi 25 et la Charte de la langue française :  les DG vont se rencontrer, une 

fois aux deux mois environ afin de s’entraider sur l’application de la loi 
25 ainsi que la Charte de la langue Française (Ajout sur le site internet de 
la « Publication du nombre de postes pour lesquels la connaissance ou un 
niveau de connaissance d'une autre langue que le français était exigé ou 
souhaitable au 31 décembre 2023 »). 
 

2024-158 CORRESPONDANCES 
La directrice générale dépose la correspondance en date du 7 mai 
2024. 
 
-MRC du Granit : Demande si nous avons des commentaires ou des 
modifications sur le Règlement sur les nuisances qui est harmonisé 
avec la SQ (M. Serge Delongchamp mentionne quelques 
commentaires) 
-Compost municipal (Il va arriver le 9 mai au garage) 
-StratJ : Rappel de s’inscrire à la formation pour chaque mission 
-Incendie : Entente de sauvetage en milieu élevé et espace clos 
(Notre-Dame-des-Bois va signer l’entente avec la Ville de 
Beauceville et pour Val-Racine, un coût de 99 $ sera ajouté à notre 
entente) 
-Encombrant :  2 contribuables ont demandé que la cueillette soit à 
la fin mai 

  



 

2024-159 LISTE DES COMPTES DU 7 MAI 2024 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter la liste de comptes totalisant 67 819,69 $ en référence aux 
chèques no 202400156 à 202400198 et d’autoriser la directrice 
générale/greffière-trésorière à effectuer le paiement des comptes identifiés 
sur la liste datée 7 mai 2024. 
 

Adoptée 
2024-160 PÉRIODE D’INFORMATION 

 
Aucune demande. 
 

2024-161 PROJET AU PROGRAMME FRR-VOLET 3 - PRÉSENTÉ PAR LE 
COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT DE VAL-RACINE  
 
Aucune présentation. 
 

2024-162 VOIRIE : PAVL - SUIVI SUR LES ÉTAPES FRANCHIES ET À 
VENIR 
 
-Début des travaux au stationnement, depuis le 6 mai au matin 
-Étude géotechnique : Résultat préliminaire reçu et le rapport final est à 

venir 
-Rencontre avant le début chantier, le 11 avril à 13h30 : Ajout de travaux 

(Ponceau transversal et fossé fermé du côté Ouest jusqu’au 2988 St-
Léon) puisque nous sauvons 103 000 $= (73 000 $ + 30 000 $), les sols 
non contaminés 

EXP : Dépôt du suivi budgétaire au 6 mai 2024 
-Stationnement pour tous les usagers du centre communautaire (église) 
-Remblai : On élargit la cour du garage et on regarde pour la possibilité 

de faire une glissade dans le parc 
 

2024-163 VOIRIE : TRAVAUX DANS LE STATIONNEMENT PAR PHILIPPE 
MERCIER 
 
Attendu que nous avons des fils électriques enfouis dans le stationnement 
du centre communautaire afin d’alimenter le gazebo et le site de la plate-
bande de fleurs; 
 
Attendu que le stationnement sera pavé; 
 
Il est proposé par M. Sylvain Bergeron 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que nous donnons le mandat à Philippe Mercier de faire l’installation des 
tuyaux de 2 pouces en pvc à trois endroits dans le stationnement (gazebo, 
plate-bande de fleurs et nouvelle plate-forme) pour ficher des nouveaux 
fils si on en a besoin dans le futur afin de ne pas excaver le pavage. 
 

Adoptée 
  



 

2024-164 VOIRIE : PPA- DEMANDE DE SUBVENTION ÉTÉ 2024 - DÉPUTÉ 
PROVINCIAL ET TECQ 
 
Le tout sera réalisé plus à l’automne sauf le chemin de la Montagne avant 
l’épandage d’abat-poussière en juin) 
 

2024-165 VOIRIE : ACHAT DE SIGNALISATION 
 
Ce point est reporté mais la directrice générale informe les élus que nous 

avons besoin de panneaux pour les noms de rue : 
 
-Chemin de la Forêt-Enchantée 
-Chemin de la Montagne avec des numéros civiques en dessus, une 

demande de citoyen pour les services suivants : ambulance, incendie et 
le courrier) 

 
2024-166 VOIRIE - ACHAT D’ABAT-POUSSIÈRE LIQUIDE 

 
Les Entreprises Bourget Inc 0,4875$/le litre 
Somavrac 0,4125$/le litre 
Enviro Solutions Canada  Non soumissionné 
Transport Adrien Roy et Filles Non soumissionné 
Sel Warwick Non soumissionné 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Éric Morency 
Et résolu unanimement, 
 
D’acheter jusqu’à concurrence de 59 750 litres d’abat-poussière de 
Somavrac à 0,4125$/le litre épandu. 
 

Adoptée 
 

2024-167 VOIRIE : NIVELEUSE  
 
La directrice générale et M. Serge Delongchamp font un résumé de l’état 
de la situation des conditions mécaniques de la niveleuse. Et ce que 
l’employé de voirie a réussi à faire comme réparation qui a sauvé 
beaucoup d’argent à la municipalité. 
 

2024-168 VOIRIE : 2E EMPLOYÉ  
 
La directrice générale fait un résumé de la situation depuis nos annonces 
en avril dernier : 
 
-Aucun CV et aucun appel  
-Communication avec les deux municipalités qui avaient affiché un poste 
en voire : -Frontenac : Elle a modifié la répartition des tâches des 
employés en place et Nantes vient de combler son poste en publiant sur 
indeed.com/recrutement. 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
De mandater le maire et la directrice générale pour solliciter les services 
d’un « chasseur de têtes ». 
 

Adoptée 



 

2024-169 VOIRIE : RENCONTRE MTQ CONCERNANT LE CHEMIN 
PIOPOLIS ET BURY 
 
C’est reporté au 14 mai à 9h, on demande aux élus s’il y a des ajouts à la 
liste ? 
 

2024-170 L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE, FERME AGROFORESTIÈRE -
DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE AUX ENTREPRISES 
 
Ce point est reporté en atelier de travail le 13 mai prochain et nous allons 
ajourner la séance à cette même date à 19h30. 
 

2024-171 BÛCHERON À LA SOURCE - DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE 
AUX ENTREPRISES 
 
Ce point est reporté en atelier de travail le 13 mai prochain et nous allons 
ajourner la séance à cette même date à 19h30. 
 

2024-172 MATIÈRES RÉSIDUELLES – IMPLANTATION DU COMPOST 
 
-Une lettre a été envoyée pour informer et inviter tous les citoyens à la 
formation du 8 mai avec un nouveau calendrier de cueillette ainsi que la 
livraison des bacs à compost 
-Formation par la MRC, ce 8 mai de 19h à 20h par Alexe Côté et Patrice 
Gagné 
-Les bacs seront livrés dans la semaine du 21 mai par Renald Duquette, 
Mario Blais et Eldja Boumaour 
 
On demande à la directrice générale de faire un rappel sur Facebook de la 
formation ainsi que des journées de cueillette pendant un certain temps 
puisqu’il y beaucoup de changement. 
 

2024-173 RÈGLEMENT DE TAXATION 2024 - MODIFICATION  
 
Mme Geneviève Beaulieu donne l’avis de motion qu’à une prochaine 
séance sera soumis, pour adoption, le règlement no 320 modifiant le 
règlement no 318 régissant les comptes de taxes et fixant le taux de taxes 
2024. 
 

2024-174 PROJET - RÈGLEMENT NO 320 MODIFIANT LE RÈGLEMENT NO 
318 RÉGISSANT LES COMPTES DE TAXES ET FIXANT LE TAUX 
DE TAXES 2024 
 
Attendu que la municipalité doit modifier son règlement de taxation 2024 
en raison de la réduction de l’aide financière obtenue pour l’achat de bac 
à compost; 
 
Attendu qu’un avis de motion et présentation d’un projet de règlement a 
été donné à la séance ordinaire du 7 mai 2024 par la conseillère Mme 
Geneviève Beaulieu; 
 
Attendu qu’une copie du présent règlement a été remise aux membres du 
conseil au plus tard deux jours juridiques avant la présente séance, que 
tous les membres présents déclarent avoir lu le projet de règlement et 
qu’ils renoncent à sa lecture; 
 
Il est proposé par  
Appuyé par  
Et résolu unanimement; 

  



 

Il est en conséquence décrété par les membres du conseil de la 
municipalité de Val-Racine: 
 
Article 1 

Le préambule du présent règlement en fait partie intégrante. 
 

Article 2 
 

L’article 4.1 est modifié pour établir l’achat du bac à compost à 70 $ au 
lieu de 19 $. 
 
Article 3 
 
Le présent règlement entrera en vigueur conformément à la loi. 
 
Adopté à Val-Racine, ce xx  2024. 

 
___________________________________________________________ 
Pierre Brosseau, maire Chantal Grégoire, directrice générale 

et greffière-trésorière 
 

Avis de motion: 2024 
Projet de règlement 2024 
Adoption: 2024 
Entrée en vigueur: 2024 

Adopté 
2024-175 POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 2024-2027 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter la Politique familiale de mai 2024 à avril 2027. 

Adoptée 
2024-176 PROGRAMME DE SOUTIEN AUX POLITIQUES FAMILIALES 

MUNICIPALES ET PROGRAMME DE SOUTIEN MUNICIPALITÉ 
AMIE DES AINÉS. RÉSOLUTION – DEMANDE D’AIDE 
FINANCIÈRE 
La municipalité n’adopte pas de résolution puisque sa Politique familiale 
municipale vient d’être mise à jour et que la procédure pour le MADA est 
trop lourde et que nous n’avons aucun bénévole parmi les aînés voulant 
s’impliquer. 
 

2024-177 FINANCEMENT - SOLDES RÉSIDUAIRE DES EMPRUNTS 
ANTÉRIEURS 
 
Attendu que la Municipalité de Val-Racine a des soldes à financier sur les 
règlements d’emprunt suivants : 
 
-Règlement no 191 50 000 $ 
-Règlement no 222 1 477 997 $ 
-Règlement no 270 85 000 $ 
-Règlement no 279 75 $ 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
Que les soldes à financer soient fermés pour tous ces règlements. 

Adoptée 



 

2024-178 LICENCE MICROSOFT -NOUVEAU FORMAT DE COURRIEL 
AVEC NETLINUX 
 
Attendu que nous voulons changer notre format de courriel « imap » au 
format Microsoft Exchange; 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
D’acheter la version Microsoft 365 business standard pour nos courriels, 
notre suite Office incluant Teams à 20,40 $ par mois pour trois (3) 
adresses courriels. 
 
Et pour le transfert de format des courriels, un tarif de 105 $/heure, la 
durée est estimée à 3 heures. 
 

Adoptée 
 

2024-179 VENTE AU PLUS OFFRANT  
 
Attendu que nous avons mis en vente au plus offrant les items suivants : 
 
- 6 luminaires suspendus 
- 2 ensembles de téléphones : Panasonic avec répondeur (3 combinés) et V-
Tech (2 combinés) 
- Système de son JVC, 3 lecteurs CD et 2 lecteurs cassettes 
-Porte de garage : environ 14 ‘ x 12 ‘ avec rails - sans le moteur 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
De vendre à Eldja Boumaour les items suivants : 
 
- 10 $ le téléphone Panasonic avec répondeur (3 combinés) 
- 10 $ le système de son JVC 
 
Et tous les autres items, aller les porter à la Ressourcerie et la porte de 
garage au vieux fer. 
 

Adoptée 
 

2024-180 FQM – PRÉVENTION MEDIAL 
 
Attendu que le préventionniste de la FQM volet Prévention est venu le 17 
avril dernier et a produit un rapport de mesures correctives à apporter; 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
De prendre les mesures nécessaires pour réaliser les correctifs contenus 
dans le rapport. 
 

Adoptée 
  



 

2024-181 FQM – ASSURANCE – INSPECTION DES BÂTIMENTS 
 
Attendu que le préventionniste de la FQM est venu inspecter nos bâtiments 
et qu’il a produit un rapport d’inspection daté du 6 mai 2024; 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement, 
 
De prendre les mesures nécessaires pour réaliser les correctifs contenus 
dans le rapport. 
 

Adoptée 
 

2024-182 INFORMATIONS DU MAIRE 
 
-Le maire souligne qu’il est le président du comité culturel, une rencontre 
est à venir le 9 mai prochain 
-Table de pool :  Il a trouvé une table à Beaulac 
-Entente de vitalisation au montant 244 000 $ à répartir entre 3 
municipalités et nous en faisons partie 
-MAMH Invitation à une rencontre à Saint-Camille sur les relations avec 
la population, le 16 mai 
-CPTAQ : Une visioconférence a été tenue avec Patrice Gagné, MRC du 
Granit afin de se préparer à représenter les municipalités lors d’une 
rencontre prévue pour le 24 avril avec la commission de la CPTAQ pour le 
dossier de Domtar. Cependant, la rencontre a été reportée au 10 septembre 
à 9h30 
 

2024-183 SUIVI DES COMITÉS 
-Comité des Loisirs :  Mme Frédérique Vachon a demandé à Manon 

Bouchard pour faire le secrétariat du Comité et elle a décliné l’offre.  On 
propose de contacter Hélène Jetté 

-Les Dynamiques : les membres ont assisté à une activité tenue le 2 mai à 
Notre-Dame-des-Bois pour les aînés; la vente de garage est reportée au 
7 septembre prochain 

-Trans-Autonomie : rien 
-Comité développement : Le comité travaille sur le projet Signature 

Samuel Moreau a proposé plusieurs variétés d’arbres, Eldja Boumaour 
propose la possibilité d’avoir une ruche d’abeilles 

 
2024-184 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS ÉMIS 

 
La directrice dépose le rapport du mois d’avril 2024. 
 

2024-185 ATELIER DE TRAVAIL 
 
Un atelier le 13 mai à 19h00 
Séance spéciale à 19h30 
 

2024-186 BONS COUPS 
 
-La persévérance de Steve Turcotte pour trouver la solution afin de 
réparer la niveleuse, on reparle en atelier de travail de la possibilité de lui 
accorder un bonus de performance. 
-L’activité du Bingo organisée par Kristelle Blais, a réuni 55 participants 

  



 

2024-187 QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucune. 
 

2024-188 AJOURNEMENT DE L’ASSEMBLÉE 
 
Mme Frédérique Vachon propose l’ajournement de la séance, il est 
22h02. 

 
___________________________________________________________ 
Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les résolutions 
no 2024-159, 2024-05-163, 2024-166, 2024-168, 2024-178, 2024-179, 
2024-180 et 2024-181. 
 


